

Éditorial

Gardons espoir! ...

Dr Jean Collard, Président

La pandémie qui sévit maintenant depuis plus d'un an marque les corps et les esprits. La quasi-absence de relations sociales nous accable terriblement. Les restrictions de toutes sortes sont devenues notre lot quotidien. La lassitude et même un certain fatalisme pourraient saper le moral des plus optimistes...

Et pourtant!... Le retour des beaux jours, l'allongement des heures de luminosité nous incitent à garder l'espoir!

Regardons la nature autour de nous : les multiples passages de grues cendrées dans le ciel d'un bleu éclatant annoncent le printemps. Ces grandes voyageuses sont particulièrement nombreuses à survoler notre région cette année, grâce aux conditions météorologiques favorables qui leur ont fait prendre un itinéraire un peu plus à l'ouest que d'habitude. Par leurs cris si particuliers, si émouvants, ne nous adressent-elles pas un message d'encouragement?

De même, les premiers oiseaux chanteurs de chez nous, merles, grives, rouges-gorges, accenteurs mouchets, ne nous envoient-ils pas un signal identique?

D'ailleurs, malgré les restrictions drastiques de rassemblements à l'extérieur, « Les Amis de la Fagne », tout en respectant les mesures sanitaires, ont organisé en très petit comité deux journées consacrées à la pose de nichoirs à mésanges. Vous pouvez en lire le compte-rendu dans la présente revue sous la plume de notre vice-président Michel Crahay.

Votre comité s'est réuni en « virtuel » à plusieurs reprises, afin d'envisager les mois à venir avec sérénité et de préparer pour bientôt, nous l'espérons, le grand retour de toutes nos activités. Si l'élargissement des « bulles » à l'extérieur permet la reprise de certaines opérations de gestion sans trop de difficultés, il n'en est pas de même pour nos promenades. Néanmoins, nos guides s'activent pour vous concocter un programme d'excursions aussi diverses qu'intéressantes. Les conditions pratiques vous en seront communiquées aussi vite que possible, compte tenu bien entendu de l'évolution de la crise sanitaire. Nous restons convaincus que très bientôt nous pourrions à nouveau parcourir forêts, fagnes et landes, très heureux de nous retrouver !

Notre assemblée générale annuelle, prévue classiquement en début d'année, avec repas à la clé, devra sans doute, quant à elle, se tenir dans des conditions inhabituelles. Les agapes devenues traditionnelles devront probablement et malheureusement être supprimées. Restez attentifs à nos différentes publications : site Internet, Facebook, revue... afin de vous tenir au courant de la façon dont nous vous proposerons de faire le bilan de l'année 2020, conformément aux obligations légales.

Vous constaterez certainement, à la lecture de cette revue, que la nature nous réserve toujours de belles surprises. Soyons confiants que bientôt, - je le souhaite de tout cœur -, nous pourrions à nouveau partager tous ensemble les joies de sa découverte!

A très bientôt en Hautes Fagnes!...



Grues cendrées au-dessus des Hautes Fagnes, février 2021. (Ph. Roger Herman).